

ouverte ; la seconde , que , si cette prodigieuse quantité de peuple avait été contre la barrière , elle n'aurait jamais pu s'ouvrir sans la mettre en pièce , puisqu'elle se ferme du côté du corps-de-garde et que les portes se replient en dedans , à droite et à gauche , c'est-à-dire du côté du pont du Rhône ; il est cependant constant qu'elle n'a jamais été rompue et pas même endommagée. Le commencement de la chute arriva au déclin du pendant qui est de plein pied au pavé de la rue de la Barre , sans quoi la barrière ne pourrait pas s'ouvrir ; à l'égard des autres visions populaires , par rapport à l'ensorcellement , elles ne méritent pas d'être relevées ; l'on se contente donc de dire en général que cet accident est un des plus grands , des plus singuliers et des plus horribles que l'on puisse jamais s'imaginer , et dont les siècles les plus reculés ne nous fournissent aucun exemple , qu'il est naturel dans son principe , nul homme dans le monde n'ayant pu former un pareil projet , ni en prémediter l'exécution , que les soldats des portes l'ont considérablement augmenté par leurs concussions , par leurs violences et par leur intelligence avec les voleurs , qu'il est mort malheureusement deux cent dix-sept personnes sur la place dans cette malheureuse journée , y compris un enfant que l'on tira du ventre de sa mère , que la plupart furent étouffés tous droits , qu'ils furent tous dépouillés dans l'instant ; que des vingt-neuf qui furent portés à l'Hôtel-Dieu , il en est mort cinq , six dans la paroisse de Saint-Nizier , quatre dans celle de Saint Pierre , pareil nombre dans la paroisse d'Ainay , un dans celle de Saint-Pierre-le-Vieux ; et un à la Platière , n'étant mort personne dans les autres paroisses en suite de cet accident jusqu'à ce jourd'hui , suivant les attestations des curés , ce qui compose en tout deux cent trente-huit personnes , dont les principales furent un tireur d'or et un tapissier , le surplus n'étant que du bas peuple et des artisans , qu'environ cent cinquante , se relirèrent chez eux avec peine extrêmement froissés et saisis d'une frayeur mortelle , et que toute la prudence humaine n'aurait pas pu prévoir ni détourner un